

dad, por espectadores la Europa y la América.

A la noticia que dimos ayer respecto ala occurrencia del sábado ultimo en la iglesia de San Luis cuando se hallaban orando SS. MM., lesemos que aluden nuevos perniores. El sujeto en cuestión que durante el tránsito de las reales personas á dicha iglesia se agarró á los caballos del coche no quiso separarse de él á pesar de las amonestaciones del jefe de la escolta y caballero. Apenas entraron SS. MM. en el templo logró hacerlo él tambien, y avisado por el comandante de la escolta el de la preventión del segundo cuartel de la Guardia civil veterana, le buscó y logró hallarle dentro de la iglesia a tiempo que el inspector del Hospicio que se hallaba de servicio en la misma le detenia de orden del señor teniente de alcalde por querer acercarse a S. M. para que recibiera uacide los escapularios que llevaba y decía estar benditos. Intimado que se retirara, no quiso hacerlo y al ver que se disponían a echarle se tendió en el suelo diciendo no le tocaran porque todo lo que llevaba era santo y bendito; el inspector, sin embargo, llamó dos parejas de Guardias y lograron, no sin llamar la atención de los que se hallaban en la iglesia, sacarle de ella. Puesto a disposición del señor gobernador, en la preventión de la Aduana, parecía ser un sahoner que vive en la calle de Mira el Río, tener 30 rs. y ser gallego. En el mes pasado fué traído de Aranjuez, a donde había ido en la pasada jornada, por haber insultado a unas señoras y haber roto la puerta de su calabozo. Sus extravagancias y disparates parecen reconocer por causa una demencia, de la que ha estado en el hospital general; pero habiendo salido de él, hoy se halla en poder de la autoridad civil, si bien hay sospechas de que su monomanía religiosa sea un pretexto para explotar la cañada pública.

Nunca ha habido en España tantas obras públicas en ejecución como al presente, así es que los brazos escasean de tal modo que las empresas se arrebatan unas á otras los braceros mejorando de un modo increíble los jornales. Carpintero hay en Castilla la Vieja, donde los picapiedras ganaban de 16 á 20 reales, y han abandonado á la empresa para pasan á ocuparse en el ferrocarril del Norte ganando de 26 á 30 reales diarios. Esta vida, este movimiento es un gran elemento de bienestar relativo para las clases trabajadoras, y ya en ninguna parte se encuentra como en otras épocas personas aptas para el trabajo, implorando la caridad pública. Dios, después de tantas calamidades y tanta decadencia, parece que ha querido recompensar la virtud y la labiosidad de los españoles con la paz y la prosperidad de que goza nuestra patria.

Calculándose en unos seiscientos el número de los inmigrados en África, los soldados recibirán más de cinco mil reales cada uno del producto de la suscripción popular con motivo de la guerra de África. Los que necesiten esta suma para establecer pequeñas labores e industrias, la recibirán probablemente en metálico, y los demás en inscripciones nominales de deuda diferida, cuyos intereses pueden unir á las pensiones que la patria les haya concedido.

El digno director general de artillería señor marqués de la Habana, pasó el dia 31

del pasado al real sitio del Pardo á revistar la escuela de tiro establecida en el mismo. S. E. fue recibido en orden de parada por los 150 sargentos y cabos, única fuerza que allí existe del cuerpo de carabineros del reino. Aste continuó dió principio la escuela práctica del tiro de los señores oficiales, y luego la de tropa á las distancias de 300, 400, 500 y 600 metros, dando el 50 por 100. S. E. quiso presenciar la instrucción de la esgrima de la bayoneta, la cual nada dejó que desear. Regresando al cuartel dió principio la academia de señores oficiales y sargentos, dando por resultado el que su excelencia mandase expresar al digno señor comandante, D. Rafael Lazerna, para que este lo hiciese á sus subordinados, lo altamente satisfecho que había quedado de tan brillante cuerpo.

En un suceso que copiamos anoche de La Epoca, se dice que la presencia de los alabarderos en algunas casas de personas políticas, no ha tenido otro objeto que el de ponerse de acuerdo con los porteros de las mismas para saber cómo se ha de llamar de noche en dichos edificios en el caso de que el alumbramiento de S. M. se verifique á altas horas de aquella. Hay en esto un error en que reparamos y nos han advertido personas interesadas. Los individuos de la guardia de alabarderos se entienden directamente en estos casos con los personajes que asisten al alumbramiento de S. M. y en manera alguna con los porteros.

La Iberia ha publicado un importante estadio sobre la vida del general Torrijos, debido al Sr. D. José Torrijos Mena. Este inteligente escritor se lamenta de que el nombre de aquel ilustre general no consta siendo el que se puso á la calle de Prelados donde existe la casa en que Torrijos nació. El ayuntamiento actual, dice, está en el caso de restablecer á la calle de Prelados ese nombre, que ya es gloriosamente histórico, en cambio del que ahora lleva, que nada dice ni enseña, y la ocasión no puede ser más á propósito, puesto que dicha calle ha comenzado á transformarse por completo, á consecuencia de la reforma de la Puerta del Sol.

Ha llegado á Bilbao y se propone venir a Madrid el caballero vascongado procedentes de Méjico que habiendo quedado completamente sordo ha encontrado el medio de oír perfectamente apoyando el puro de un bastoncito común en el cuello de la persona con quien quiere conversar e introduciendo el estremo opuesto en su boca cogiéndole con sus dientes. Es persona muy instruida y se propone ensayar su sencillísimo descubrimiento en el colegio de sordos-mudos de Madrid. Nosotros creemos, dice el Irurac Bat, y él es el primero en reconocerlo, que un sordo de nacimiento y aquellos que por causas distintas han perdido todo el aparato auricular no oyen jamás, pero si los que no se hallen en este caso. Un súmmamente sordo, no oye sino aplicándole la voz al oido, y hablándole muy recto, y sin embargo habla y oye por medio de su método como la persona de oido más fino.

Una carta de Londres dice acerca de los insultos injustificados que algunos periodicos y hombres políticos de Inglaterra dirigen á nuestro país, que se engañaría el que interpretara este débil clamor de los enemigos de España por la verdadera epí-

nión del gobierno y del pueblo inglés. La constante alza en sus fondos en aquella Balza, las palabras de lord Palmerston y el tono del meeting de St. James Hall, demuestran bien claramente el cambio favorable que se ha obrado de poco tiempo á esta parte en aquella nación respecto á España. Hasta sus más audaces enemigos habían ahora de ella con respeto. Los ataques de hoy solo se dirigen á faltas que nadie piensa en atribuir al gabinete O'Donnell. Se habla de faltas antidiplomáticas, de tratados para abolir la esclavitud, de deudas, de inconsecuencias en el extranjero, etc., etc.; pero á nadie se le ocurre ahora decir una palabra de immoralidad política ni de arbitrariedad y tiranía.

La asociación para la reforma de los aranceles de aduanas celebrará una reunión bajo la presidencia del Sr. Pastor el domingo próximo á la una de la tarde en el salón de la Bolsa de Madrid, plazuela de la Leña, para discutir sobre la necesidad de que se proceda inmediatamente a reformar en sentido liberal los aranceles especiales para las manufacturas de algodón extranjero. La sociedad invita a tomar parte en el debate á todas las personas que puedan contribuir con sus conocimientos á la mayor ilustración del asunto.

Un médico inglés ha descubierto un medio sencillo y eficaz para curar la tisis pulmonar, el cual consiste en frotarse el enfermo todos los días por espacio de media hora el pecho, las espaldas y los costados con tanta cantidad de tocino gerido quanto se pueda consumir en ese tiempo. Se han hecho por este medio cures prodigiosas.

Han comenzado á trabajar en las obras del hospital general los soldados de la guarnición de Madrid que han querido prestar voluntariamente á ganar un jornal los días franceses de servicio.

En un vapor que salió del Támesis el 27 del mes ultimo se conducen para el arsenial de Cartagena el completo de la maquinaria para tejer lanas, una motora de alta presión con sus correspondientes ruedas de transmisión, poleas y engranajes, dos máquinas de punzon y tijera, una de remachar de vapor, una independiente de taladrar, otra de recortar y 2.981 pies de correas.

Según el último censo de población en la de Badajoz había 5.053 vecinos, o sean 22,901 almas. El aumento que se nota desde 1857 es de 706 almas.

El viernes descargó una fuerte tormenta en el término de Cartagena, que hizo desbordarse á algunas ramblas, casi mando las aguas valles desprovistos de agua en el campo.

Ha llegado á Granada el señor D. Jacopo Colombo, inspector general de estadística, acompañado de los inspectores provinciales del tercer grupo para rectificar el censo de población, cuya operación ha practicado ya en Almería.

Los donativos para premios á la virtud ascienden en Granada á 18.785 rs.

La diputación provincial de Cáceres ha acordado subvencionar á la empresa del ferrocarril de Ciudad Real á Badajoz con 6.000 duros para que inmediatamente pratique los estudios de la linea desde Mérida á Alconete. La diputación de Badajoz por su parte ha acordado dirigirse al gobierno

para que dispense su protección á este proyecto.

La suscripción á las obligaciones y acciones de la Sociedad hullera y metalúrgica de Asturias, se sigue con el mayor éxito en Francia y en España. En Francia desde el primer dia han afuero las suscripciones, y se han ido aumentando aun, cuando se ha sabido que estaba cubierta con exceso la suscripción á las 750.000 obligaciones de ferrocarriles, ofrecidos por el Banco. En España el público, aunque no acostumbrado todavía á este género de suscripciones, pero confiado en la reputación de la casa que hace la emisión, se va animando y no quiere abandonar todo el negocio ni los capitales franceses, que parecen destinados á cubrirlo, aun con exceso.

Los ingleses están muy encantados con la invención que seaban de hacer y ensayar en Woolwich de un soporte que funde el hierro en veinte minutos, hierro que se introduce en una bomba y se mantiene en estado de fusión. Francia, dice el Cosmos, posee medios de fundir el hierro que avenzan mucho á los ensayados en Inglaterra. España, dice á su vez La Correspondencia, posee la Fábrica Murcia que como arma defensiva y ofensiva deja muy atrás á todas las invenciones de los ingleses y los franceses.

El Sr. Carré, que ha inventado en París un aparato continuo para la fabricación del hielo por medio de la liquefacción del amoniaco, ha terminado ya el expreso aparato que empezará á funcionar dentro de pocos días. Daremos cuenta de sus resultados.

Un americano apellidado Chandon, está haciendo funcionar en París una máquina para fabricar con aceite mineral un excelente gas para el alumbrado. El aparato es una caja de 30 centímetros de alto por 40 de base. Otro aparato agita incessantemente el líquido y atraviesa este una corriente de aire caliente que lo evapora y transforma en gas.

El médico homeópata, Sr. Imbert Gourbeyre, profesor de medicina de Clermont-Ferrand, ha sido desafiado por su amigo el Sr. Castelnau. Hé aquí el desafío: Se hará por el operador mas acostumbrado á las manipulaciones homeópáticas en presencia de testigos y conforme en un todo á las reglas establecidas por Hahnemann, una, dos, tres ó mas diluciones. Yo y diez amigos míos tomaremos la cantidad de globos preparados que quiera mi amigo el señor Imbert, y si este ingestión nos causa la menor enfermedad ó el menor fenómeno notorio, convendrámos en que las dos infinitissimas no son una quimera. Así como mi amigo Imbert convendrá en lo contrario y le firmará si las diluciones no producen más efecto que un vaso de agua pura. El doctor Imbert ha aceptado el desafío con la condición de que las diluciones han de ser solo de arancino, y el Sr. Castelnau se ha resignado á tomar el arancino infinitesimal. Veremos en lo que para esto y lo contaremos.

El ayuntamiento de Cádiz se reunió el viernes ultimo con asistencia de un gran número de mayores contribuyentes para examinar y aprobar el presupuesto adicional. Sin oposición fueron aprobadas todas las sumas destinadas á obras de verdadero interés, entre las que se encuetran la del camino de Ronda, y reforma de paseos, adquisición de la posada de la academia para mejoras en el barrio del Pópulo y construcción de la casa capitular, conclusión del plan de Cádiz, aumento de los pueblos de instrucción primaria, náufragos y otra para niñas, establecimiento de columnas triunfales, traslación de la pescadería al muñecos, premios para obras de Bellas Artes y adquisición de obras artísticas para la biblioteca de la academia, siendo lo mas notable y satisfactorio para el ayuntamiento y la población, que tan importantes obras se costearán con los recursos ordinarios, pues aun queda en dicho presupuesto un sobrante de alguna consideración.

En Viena se vienen haciendo ensayos con cañones fulgides y cerábulas cargadas con polvo de algodón. Estos ensayos han dado grandes resultados y particularmen-

te dotes, se les demostró ampliamente el público aplaudiéndola extraordinariamente y arrojando flores, palomas y coronas, entre estas una de plata.

Y indicamos que el apreciado actor cómico Sr. Fernández había formado una compañía, con la qual se propone funcionar durante la temporada de baños en Santander. Hoy podemos ya dar la lista de actores y actrices, que es la siguiente: Primer actor cómico y director, D. Matano Fernández; primer galán, D. Juan Casan; galán joven, D. Rafael Calvo; otro, D. Ricardo Calvo; característico, D. José Aliseda; barba, (esta en contrato), segundo barba, D. Francisco García; primera actriz, doña Rosa Teñor; graciosa, señora Zapatero, característica, Sra. Valverde; dama joven, Sra. Ibarra; segunda voz, (en contrato).—Cuadros de zarzuela.—Tipos, Sras. Ibarra y Zapatero; tenor cómico, D. Mariano Fernández; otro, D. Eugenio Fernández.

La diputación provincial de Badajoz ha acordado que se incluyan en su presupuesto adicional del presente año 15.000 reales para ayudar á la sociedad económica en el pensamiento de conceder premios á las virtudes. Además ha presupuestado 60.000 reales para reparar el edificio del Hospicio, y 10.000 para mobiliarlo y adorno del salón de actos públicos de aquél instituto.

La compañía de ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, ha dispuesto que en la temporada de baños de mar en Alicante, ó sea desde 1^o de junio á 1^o de setiembre, se expendan billetes de ida y vuelta válideres por treinta días entre Madrid, Toledo, Ciudad Real, Manzanares, Almagro y Alicante, y sólo entre los puntos extremos, rebajándose los asientos los precios siguientes: primera clase, 200 reales; segunda, 170; tercera, 100. Los billetes de primera y segunda sirven para la salida de los puntos indicados en todos los trenes ordinarios; menores los trenes correos que salen de esta capital los martes y miércoles, y para la vuelta de Alicante en todos los trenes; menores los que salen para Madrid los jueves y viernes. Los de tercera clase sirven para ida y vuelta en todos los trenes mixtos y omnibus.

El ayuntamiento de Cádiz se reunió el viernes ultimo con asistencia de un gran número de mayores contribuyentes para examinar y aprobar el presupuesto adicional. Sin oposición fueron aprobadas todas las sumas destinadas á obras de verdadero interés, entre las que se encuetran la del camino de Ronda, y reforma de paseos, adquisición de la posada de la academia para mejoras en el barrio del Pópulo y construcción de la casa capitular, conclusión del plan de Cádiz, aumento de los pueblos de instrucción primaria, náufragos y otra para niñas, establecimiento de columnas triunfales, premios para obras de Bellas Artes y adquisición de obras artísticas para la biblioteca de la academia, siendo lo mas notable y satisfactorio para el ayuntamiento y la población, que tan importantes obras se costearán con los recursos ordinarios, pues aun queda en dicho presupuesto un sobrante de alguna consideración.

En Viena se vienen haciendo ensayos con cañones fulgides y cerábulas cargadas con polvo de algodón. Estos ensayos han dado grandes resultados y particularmen-

Este mismo dia comenzó la séria de atropellos que no debía terminar más que con el régimen del terror.

A un tiempo mismo las Tullerías y el cuartel de Invalídos habían sido ocupados por el populacho que llenaba las calles ahuyentando á las gentes honradas que se escondían en sus casas con precaucion. Los hermanos Sombrenil y Mr. de Lago después de haberse batido como lobos y recibido el ultimo levemente en un brazo, pudieron dispersarse entre la multitud y abandonar el palacio ya en poder de los insurrectos. Carlos que se moría de inquietud, quiso penetrar de nuevo en las Tullerías, de cuyo intento lo disuadió Mr. de Lago, exclamando:

—No nos espongamos inutilmente. Vamos al palacio d'Epennes y si allí no adquirimos noticias de la duquesa, tiempo no queda de volver á palacio.

Decid bien, añadió Estanislao.

—Pero cómo nos abriremos, paso sin que nos venzan nuestros uniformes.

Así discurriendo llegaron á orillas del Sena, donde trepezaron con un grupo de albañiles á los que se adelantó Carlos diciendo:

—Peligrá nuestra vida si nos reconocen. Queríais salvarnos?

Su noble continente y su varonil belleza interesarón á sus interlocutores entre los que se hallaba una mujer ya entrada en años que exclamó:

—Si por Dios. No es divertido presenciar la muerte de jóvenes que tanto valen. Qué deben hacer para salvarlos?

Un niño perteneciente al grupo se había colocado de atalaya sobre un montón de tierra, y empezó á gritar.

—Mirad, mirad. Sucesos que se escuchan.

—Se escapará, murmuraron algunos.

—Yo es respondó, exclamó María, con dignidad, que mi padre ni yo apelaremos á la fuga.

La dignidad de aquella joven, que como hemos di-

ce antes infundía respeto á las turbas desenfrenadas, triunfó por esta vez también, y las manos del conde volvieron á cobrar su libertad.

Acto continuo el conde de Sombrenil, su hija, el visconde y algunos oficiales salieron con dirección á

Quieres callar, diablillo?

—Qué entiendes tu de eso, exclamó la mujer que antes había hablado, haciendo bajar de la altura en que se había colocado el niño.

Seguidamente condujo á los tres nobles á una humilde vivienda no lejos de allí, haciéndoles trocar sus brillantes uniformes por chaquetas y pantalones de algodón. Sole les faltaba cubrir su cabeza.

—Esperad, vuestra cabeza os vendrá.

Un cuarto de hora despues había trazado tres gorros de artesano.

—Muy bien, continuó la noble mujer pudiendo apenas contener la risa. Si yo no hubiera sido de vos, Ah, me olvidaré. Quidad esas medallas de vuestras zapatos y sobre todo no saqueis las manos de vuestras solapas, que les tiene tan blancas que no se tomarán por obreiros.

—Decid bien, añadió Estanislao.

—Pero cómo nos abriremos, paso sin que nos venzan nuestros uniformes.

—Cállate, respondió la duquesa. Estanislao, di gracias á aquella generosa mujer y quisiera recomendarla.

—Guarda nuestro dinero, replicó ella. No cumplido ce, mi deber y además podeis necesitarlo vosotros.

—Hijos míos, Dios os proteja y partid.

—Adios, adios!

—Bueno también.

—Y Mr. de Lago?

—Con un rasgueo.

—Dónde están?

—Mr. de Lago, en la cámara vecina. Estanislao

donde está la marquesa.

te los verificando con fusiles. Por este motivo el tiro es más seguro y como para cargar hasta poner el cartucho en el cañón sin servirse de la ballesta se cargó con tal prontitud que en una minuta y media se hacen 55 disparos. Los carbajinas no dan tan buen resultado porque el cañón es más leve.

El Contemporáneo ha ostentado por la denuncia de su número del domingo.

Leyeron en un periódico andaluz, que el diputado a Cortes Sr. Salazar y Mazarro de ha sido elegido representante de Sevilla.

EDICIÓN DE LA NOCHE.

Se alarman infundadamente los periódicos que temen por la pureza del catolicismo en nuestra patria. Las leyes del país son terminantes: la única religión que la constitución del Estado admite es la católica y apostólica romana. Nadie preponde, pues, valedge del pretesto que se quiera, sea español o extranjero, exigir del gobierno de S. M. que falle a las leyes. El gobierno español no tolerara nunca en España otra religión que la que admite la constitución del Estado, que la que han profeso siempre nuestros padres, la única que tenemos por santa y verdadera.

Dice un periódico que se hacen gestiones cerca del gobierno de Madrid para la introducción en la isla de Cuba de 60,000 negros libres. Ignoramos si se hacen estas gestiones; pero si creemos saber que nunca accedería a ellas el gobierno presidido por el duque de Tetuan.

En la corta conferencia que tuvo con la Reina el Sr. Ríos Rosas, cuando este fui a ofrecer sus respetos a la misma con motivo del regreso de S. M. de Aranjuez, nadie habló de política; esto acaba de demostrar el ningún fundamento que tienen los calificativos que forman ciertos periódicos sobre la presencia del señor Ríos Rosas en

palacio. A pesar de lo que se dice, el Sr. Ríos Rosas, al 1º, ofreció escaso interés. La prensa de oposición ataca terriblemente al gobierno sobre todo porque no ha llevado a cabo la expulsión de las hermanas de la Caridad francesa. Dice *La Revolución* que esta cuestión va siendo la vía dolorosa del partido histórico.

Este dando mucho que hablar en Portugal un descubrimiento hecho en el concejo de la Feira. Vivía allí una muchacha de 27 años, muy hermosa llamada Ana. Muchos jóvenes la habían pretendido inintuitivamente. Últimamente tal afición iba mostrando a las demás muchachas y particularmente a las guapas que llame la atención del párroco y las autoridades, quienes sospecharon que la hermosa Ana pertenecía al sexo masculino. Sus sospechas no eran infundadas pues Ana ha resultado ser un hombre a quien sus padres habían dado nombre y hábitos femeninos sin que se sepa con qué objeto.

Como presumimos, es decididamente falso lo que de Madrid han escrito a *La Patria*, respecto a haber desaparecido un coronel español que ya otra vez intentó asesinarlo.

Podemos asegurar del modo más terminante que es completamente falso quanto se dice estos días sobre la salida del señor Calderón Collantes del ministerio de Estado; le entrada en dicha secretaría del señor Pascual Herrera, y el nombramiento para ministro de la Gobernación, del dignísimo gobernador civil de Madrid, señor marqués de la Vega de Armijo.

El regimiento de infantería de Asturias que guarda a Tarragona, ha recibido orden de marchar a Cádiz, reemplazándole el regimiento de León.

El de Isabel II, que está en Gerona, también parece que marchará a Sevilla, yendo a Gerona el de Aragón.

Don Lorenzo Badioli, miembro de varias academias italianas, va a publicar en Madrid una gramática comparativa de los idiomas italiano y español que será de gran utilidad a los que se dediquen al estudio de la lengua en que han cantado tantos grandes poetas.

El partido judicial de Hellín, en la provincia de Albacete, ha nombrado una comisión para poner en manos de S. M., una exposición en queja contra la empresa del ferrocarril de Albacete a Cartagena, cuya comisión la componen los señores D. Francisco de Paula Valenzuela, diputado provincial, D. Carlos Perier, D. Gregorio Salazar y D. José Gallego. Además trae el encargo de dar las gracias al señor ministro de Fomento por sus acertadas disposiciones para que la empresa cumpla su compromiso.

En el Consejo de ministros del sábado ya lo dijo *La Correspondencia*, no se trató

absolutamente de la cuestión de Marruecos, y si se una cuestión de Cádiz de Cuba. De *La Correspondencia* lo copiaron casi todos los periódicos. *El Contemporáneo*, pues, no leyó con atención *La Correspondencia*, cuando dice en su número de hoy, que hemos calificado lo que pasó en el Consejo de ministros del sábado.

A fines de este mes saldrá para Manila desde el puerto de Cádiz la fragata de velo *Guzan*, haciendo su viaje por el Cabo de Buena Esperanza.

Por la Secretaría de Carreras de Sus Altezas Reales, los serenísimos señores infantes D. Sebastián y doña Cristina, se anuncia, que con motivo de ser mañana miércoles 3 el cumpleaños de la señora infanta SS. AA. se han dignado señalar la hora de una a dos de la tarde para recibir en su casa calle de Alcalá.

Ayer, después de paseo, y en el momento de estallar la tempestad que desargó sobre Madrid, se creyó por un momento que se acercaba el parte de S. M., pero en breve desaparecieron todos los castillos de santomás. Hoy a las once de la mañana la Reina ha vuelto a sentirse acometida de vagos dolores, e inmediatamente han acudido al lado de S. M. los individuos de la real familia, los médicos y los ministros, pero no creyendo los médicos inminentemente el parto, los ministros se han retirado a la secretaría de Estado, y á las tres de la tarde no se había avisado todavía a los individuos y corporaciones que acostumbran asistir á la presentación del nuevo infante.

A las seis de la tarde S. M. la Reina seguía en el mismo estado. Los ministros aguardaban en la secretaría de Estado, pero aun no habían declarado los médicos inminentemente el parto.

La república de Venezuela, según despacho telegráfico que se ha comunicado, ha reconocido el reino de Italia.

Ha sido elegido diputado por Zaragoza el señor Zapatero, por un voto de mayoría.

Per despatcho telegráfico se sabe que las harinas de primera clase en Santander quedaban a 18 ra. 43 cént., las superiores de segunda a 16 18, y las de buena calidad a 15 68.

Ayer llegó al Ferrol la urca *Pinta*, procedente de Puerto Rico y Vigo. El *Constitucional* llegó de arribada a Cercubion el 28 de mayo último, á los sesenta y ocho días de haber salido de Fernando Poo.

El dia 2 se hizo satisfactoriamente en el Ferrol la prueba de las máquinas de la goleta *Caridad*. La *Lealtad* había entrado hoy en el dique.

Ha llegado al Ferrol con maderas, la urca *Marigalante* procedente de Puerto Rico.

La Asociación de señoras oscenses de la Caridad, dedicada á la beneficencia de milicia, ha celebrado su junta general ordinaria para el examen y aprobación de las cuentas y la renovación de cargos para el año de 1861; habiendo sido elegida presidenta por unanimidad la señora doña Celestina Zavala de Alonso, y vice-presidenta las señoras doña Mariana Buil de Pérez y doña María Loretto Santolaria de Abadías; secretaria es doña Narcisa Llanas. Inmensos son los beneficios que procura en Huesca esta asociación: las muchas señoras que la componen, visitan con frecuencia las humildes moradas de los necesitados, llevándose consuelos carnosos y socorros de todas clases.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Bondes 4.

Se ha decidido levantar un empréstito de cien millones para la construcción de ferrocarriles en la India.

Lord Russell ha manifestado en la Cámara que la conferencia que se ocupa en Constantinopla en los asuntos de Siria, nada ha decidido aún sobre el gobierno del Libano.

El conde de Cavour pasó la última noche agitado y ha habido que hacer le la ictus sangría. Esta tarde se ha aliviado. La enfermedad ha tomado el carácter de una fiebre tifoidea ligera sin ningún síntoma alarmante.

La sesión de la sociedad económica Matritense, celebrada el sábado último, se dictó exclusivamente á la continuación de la discusión del voto particular del señor D. Nicolás Malo, sobre colonias peninsulares, entrándose en el debate de la enmienda presentada en sesiones anteriores por el Sr. D. Manuel Malo de Molina. También fue tomada en consideración otra del señor D. Camilo Labrador y Vicente, expresidente de la manzana que a su juicio debía reformarse la ley actual de colonización peninsular.

En el Consejo de ministros del sábado ya lo dijo *La Correspondencia*, no se trató

absolutamente de la cuestión de Marruecos, y si se una cuestión de Cádiz de Cuba.

De *La Correspondencia* lo copiaron casi todos los periódicos. *El Contemporáneo*, pues, no leyó con atención *La Correspondencia*, cuando dice en su número de hoy, que hemos calificado lo que pasó en el Consejo de ministros del sábado.

A fines de este mes saldrá para Manila desde el puerto de Cádiz la fragata de velo

Guzan, haciendo su viaje por el Cabo de Buena Esperanza.

Por la Secretaría de Carreras de Sus Altezas Reales, los serenísimos señores infantes D. Sebastián y doña Cristina, se anuncia, que con motivo de ser mañana

miércoles 3 el cumpleaños de la señora infanta SS. AA. se han dignado señalar la hora de una a dos de la tarde para recibir

en su casa calle de Alcalá.

Ayer, después de paseo, y en el momento

de estallar la tempestad que desargó

sobre Madrid, se creyó por un momento

que se acercaba el parte de S. M., pero en

breve desaparecieron todos los castillos

de santomás. Hoy a las once de la mañana

la Reina ha vuelto a sentirse acometida

de vagos dolores, e inmediatamente han

acudido al lado de S. M. los individuos de

la real familia, los médicos y los ministros,

pero no creyendo los médicos inminentemente el parto, los ministros se han retirado a la secretaría de Estado, y á las tres de la tarde no se había avisado todavía a los individuos y corporaciones que acostumbran asistir á la presentación del nuevo infante.

A las seis de la tarde S. M. la Reina se

guía en el mismo estado. Los ministros

aguardaban en la secretaría de Estado, pero aun no habían declarado los médicos in-

minentemente el parto.

La república de Venezuela, según des-

pacho telegráfico que se ha comunicado,

ha reconocido el reino de Italia.

Ha sido elegido diputado por Zaragoza el señor Zapatero, por un voto de ma-

yoría.

Per despatcho telegráfico se sabe que

las harinas de primera clase en Santander

quedaban a 18 ra. 43 cént., las superiores

de segunda a 16 18, y las de buena cali-

dad a 15 68.

Ayer llegó al Ferrol la urca *Pinta*, pro-

cedente de Puerto Rico y Vigo. El *Constitucional*

llegó de arribada a Cercubion el

28 de mayo último, á los sesenta y ocho

días de haber salido de Fernando Poo.

El dia 2 se hizo satisfactoriamente en el

Ferrol la prueba de las máquinas de la

goleta *Caridad*. La *Lealtad* había entrado

hoy en el dique.

Ha llegado al Ferrol con maderas, la

urca *Marigalante* procedente de Puerto

Rico.

La Asociación de señoras oscenses de

la Caridad, dedicada á la beneficencia de

milicia, ha celebrado su junta general

ordinaria para el examen y aprobación

de las cuentas y la renovación de cargos para

el año de 1861; habiendo sido elegida presi-

denta por unanimidad la señora doña

Celestina Zavala de Alonso, y vice-presidenta

las señoras doña Mariana Buil de Pérez y

doña María Loretto Santolaria de Abadías;

secretaria es doña Narcisa Llanas. Immen-

sos son los beneficios que pro-

cura en Huesca esta asociación: las mu-

chas señoras que la componen, visitan con

frecuencia las humildes moradas de los ne-

cessitados, llevándose consuelos car-

ñosos y socorros de todas clases.

Hoy al mediodía recibimos los siguientes

DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Bondes 4.

Se ha decidido levantar un empréstito

de cien millones para la construc-

ción de ferrocarriles en la India.

Lord Russell ha manifestado en la

Cámara que la conferencia que se

ocupa en Constantinopla en los asun-

tos de Siria, nada ha decidido aún

sobre el gobierno del Libano.

El conde de Cavour pasó la últi-

ma noche agitado y ha habido que hacer

le la ictus sangría. Esta tarde se ha

aliviado. La enfermedad ha tomado

el carácter de una fiebre tifoidea ligera

sin ningún síntoma alarmante.

El partido judicial de Hellín, en la pro-

vincia de Albacete, ha nombrado una co-

misión para poner en manos de S. M., una

exposición en queja contra la empresa del

ferrocarril de Albacete a Cartagena, cuya

comisión la componen los señores D. Fran-

isco de Paula Valenzuela, diputado provin-

cial, D. Carlos Perier, D. Gregorio Salazar

DIARIO DE LAS FAMILIAS. DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

ANUNCIOS.

DON JULIO PAUCHET, DENTISTA de S. A. R., el duque de Alcalá. Conservación de los dientes y muelas cariadas, orificios, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusión, con las cuales se habla y come perfectamente, no tienen ligaduras ni ganchos. Montijo, 46, de diez a la noche. — (D)

EN LA CALLE DE FUENCARRAL, núm. 39 y 41, se ha abierto un almacén de toda clase de curtidos y charoles a precios sumamente asequibles; hay suelas, cueros, becerros engrasados y blancos para calzado, pieles de cabra en blanco y negro, cueros charolados para correajes y carreajes, vacas grandes, pieles de cabra y de caballo y badanas fuertes y suaves, y toda clase de biseras. Los pedidos podrán dirigirse a Juan Mercero a su domicilio indicado. — (4 y 5)

REGALO.—SE REGALA UN relojero ó una boquilla para puros ó un cortaplumas de dos hechas al que compre una bonita caja de cartón propia para viaje, cien cartas y cien sobres de papel superior, que no se cala, lacre, plumas, abetas polvos, tinta, lapicero, portapapeles y una familia, todo 14 rs. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo. — (4, 5, 6)

SE VENDE UNA PARTIDA de trapo de mantas, a propósito para alojar; no se dará menos de una arroba, si hay quienes lo quieran, en pequeñas porciones. Hay también dos Calderas, una grande de vapor como alquitara y otra media ambas de cobre y usadas. Fuencarral, 117, provisión. — (4)

DON CARLOS KOTH, CIRUJANO dentista, ofrece sus servicios a sus amigos y favorecedores para lo que pueda ser útil. Número 10, rue de la Grange Bateliere, París, cerca del passage Jeofroi.

Ofrecerá pasar en esta carta uno ó dos meses cada invierno para asistir a sus numerosos favorecedores.

Fábulas de Príncipe. — Se han repartido las entregas cuarta y quinta, las cuales contienen las tablas siguientes: — El enervo, la Paloma, la hiedra, — La azotea, — El vino, el infierno y el burgo, — El pelotazo, — La luz y el hornero, — El burro y la pena, — El caracol y el toro y el ciervo, — Las ruedas del reloj, — Los ojos, — El perro en el teatro, — La mosca intrusa, — El rey de muerte, — El perro y el sereno (con lámina).

Minas. — Por el gobierno civil se cita a junta general de accionistas de la sociedad minera *El Apostadero*, para el día 8.

Robo. — El 1º de este mes fue robado un reloj en la calle del Carmen, un oficial de vigilancia habiendo sido preso el ladrón y devuelto la alhaja a su dueño.

Pájaro. — El mismo dia 1º, a las seis de la tarde, fue disparado, uno en la calle del Candal sin saber quién lo hizo averiguar aun quien lo prendió.

Muerte repentina. — El dia 1º ha muerto repentinamente en el ventorro de la Machine en la carretera de Castilla un sujeto que vivía en el.

Ratería castigada. — El dia 2 sacó un hombre una peseta del bolso a cero, en la plazuela del Rastro, huyendo en seguida; pero lo chisquero del caso ha sido que viéndole en su persecución los agentes soltó la capa que llevaba, la que recogida por estos y presentada al ratero para que la reconociera como suya la nego.

Envenenamiento. — Ayer trato de envenenarse un sujeto en la capilla del Olivar, tomando sal de marina, por lo que fue conducido a la casa de socorro.

Papel sellado. — Con el título de *Nuevo manual para el uso del papel sellado*, acaba de aparecer la segunda edición de la importante obra que hace tiempo escribió don Saturnino García de la Puente. La edición que ahora ha visto la luz en Valladolid, porque allí reside de ordinario su autor, como visitador de la renta del papel sellado en aquella provincia, está notablemente corregida y aumentada respecto de la primera, y es altamente indispensable, según de real orden se ha declarado, para las secretarías de ayuntamientos, juzgados, parroquias, escribanías y demás oficinas públicas. El autor y el público están, pues, de enhorabuena.

Almoneda. — SE VENDEN A todos los muebles y vinos de la sociedad la Vina, á precios descomunados: hay rom, legítimo de Jamaica, Burdeos, Jerez, etc., etc. — Butacas, sillones de guita-parche, mesas de despacho, lámparas de sobremesa, etc. — (4)

Se arriendan por uno o más años, los abundantes pasos para toda clase de ganados que desembocan de Villanueva a las orillas del Arlanza, cerca de Torquemada, y de Villaverde de Golpejera, junto a Paredes de Nava, ambas en la provincia de Palencia, en cuya capital se puede tratar con D. Isidoro de Mier, administrador. — (1 m. y T.)

Importante a los mercaderes de quincalla. — En la ciudad de Valencia, y en el mejor díctamo de las principales, está muy acreditada y parqueada. De sus condiciones, demás pormenores, informará José Ibáñez, calle de San Gil, núm. 16, primera habitación, en dicha ciudad. — (4, 5 y 6)

ESPECIALIDAD EN RELOJES DE PARED Y SOBREMESA.

En relación con los mejores fabricantes de París, hemos reunido un completo surtido de mas de 200 relojes, que se hacen recomendables tanto por su elegancia como por la seguridad de sus máquinas y baratura de sus precios. Los hay desde 200 reales en adelante, garantizándolos por un año de su buena marcha. En el propio establecimiento se encargan de embalar los que deben remitirse fuera, haciéndolo de un modo que tanto el reloj como el fanal lleguen sin deterioro. Hay asimismo un gran surtido de candelabros, desde 50 rs. par en adelante. Calle del Príncipe, núm. 6, tienda de lámparas. — (4 y 5)

DILIGENCIAS DEL

ORIENTE DE ESPAÑA.

CALLE DE ALCALÁ, NÚMERO 23.

Esta compañía ha resuelto empezar el dia 10 del próximo junio, al servicio de conducción de viajeros a las aguas de Panticosa, habiendo adoptado las disposiciones necesarias para hacerlo en carrozas cómodas, aumento de tiros, descansos proporcionados y mayor celeridad. Afortunadamente se prestan a esta mejora los trabajos ejecutados con perseverancia, con los cuales no solamente han desaparecido los inconvenientes y peligros que con fundamento retraían al viaje a muchas personas, sino que permiten también la prolongación de la linea en coches hasta cerca del pueblo de el Pueyo, distante dos horas de las aguas.

Los carrozanos saldrán todos los días de Zaragoza a las cuatro de la tarde. Una hora de parada en el pueblo de la Peña, bastará para que los señores viajeros puedan tomar el desayuno y hallarse a las diez de la mañana siguiente en Biescas, desde cuya población, después del almuerzo ó comida, y de un descanso de tres horas, continuaran el viaje en los mismos coches, hasta las inmediaciones del dicho pueblo de el Pueyo.

El resto del camino, ya muy corto, se hará en caballerías del país, que la empresa tiene contratadas con garantías y condiciones de un servicio completo, llegando las aguas de seis a siete de la tarde. También están en uso las sillas de manos que ofrecen la mayor comodidad.

El regreso de los baños se verificará saliendo los viajeros del establecimiento a las cinco de la mañana y después de tres horas de descanso en Jaca, continuará el camino llegando a esta capital a las siete de la mañana.

Las tarifas de precio se hallan en esta administración, la del establecimiento de Panticosa y puntos intermedios. Zaragoza, 28 de mayo de 1861. — (4, 5, 6, 12 y 14)

SERVICIOS MARÍTIMOS DE LAS

MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES-CORREOS FRANCESES.

Línea rapidísima, única directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Orán, todos los viernes a las diez de la mañana.

Tiempo que se emplea en el viaje:

De Valencia a Marsella..... 22 horas.

Valencia a Orán..... 16

Madrid a París..... 65

Consignatario en Valencia D. Emilio Fernández, Mar. 96. — (M. y V.)

VENTA DE FLORES

ARTIFICIALES ESTARNJERAS.

Por fallecimiento de una de las dueñas, se engañan en los días no feriados, de ocho á una por la mañana, y de tres a siete por la tarde, los adornos, flores sueltas y objetos para hacerlas existentes. En la calle de Toledo, núm. 44, principal derecha. — (4, 5 y 6.)

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.

Consecuentes siempre con nuestro propósito, tenemos el gusto de ofrecer a nuestras ya constantes favorecedoras, el mas completo surtido de trajes de bares, granadina bordados, piés de lana, organzás, chaquetas y percales; en estos y á costa de sacrificios, hemos recibido muchísima mas variedad y mejores clases, sin alteración del precio de 2 reales. Muselinas blancas brochadas de vara y cuarta de ancho, á 3 1/2; chaquetas francesas, dibujos nuevos, á 3 y 3 1/2; pañuelos de bares de talla, desde 5 rs., y en tamaño grande, de flores bordadas, desde 24. Del tercer surtido de sedería anunciado en mayo, faltan los trajes de damasco de 9 duros, y los de fular de 6 y 7. Quedan algunos de glase, que por ser avanzada la estación, así como en los terciopelo se harán grandes y nuevas rebajas para realizarlos, y dar lugar a la venta de los trajes adecuados al verano. Leon, 27.

NOTA. — La hora de venta se prolonga hasta las nueve de la noche.

(4, 5, 8, 11, 13, 15, 18 y 26.)

HISTORIA POLÍTICA

PARLAMENTARIA DE ESPAÑA,

POR D. JUAN RICO Y AMAT.

Reseña imparcial y filosófica de los cambios de la política española en todos tiempos; descripción detallada de los principales acontecimientos de nuestras modernas revoluciones; comentario de las leyes y disposiciones más importantes de todas nuestras Cortes; juicios críticos de los hombres más notables que han figurado y figuraron en el cuadro de nuestras revueltas civiles; retratos biográficos de todos nuestros oradores parlamentarios, con el mejor discurso íntegro que cada uno de ellos ha pronunciado; artículos y documentos memorables que en la breña han aparecido en crónica, en fin, de la revolución de España desde primeros de este siglo, donde se dibujan con el colorido de la verdad sus escenas sangrientas ó gloriosas, y se relatan con la imparcialidad mas absoluta los errores y desaciertos, las locuras y los escándalos de las distintas fracciones políticas que desde 1808 vienen disputándose la dirección de los negocios públicos.

NOTA. — Por 6 rs. damos: un cepillo para untar, otro para lustre, una caja de betún gris, un bote de líquido, un frasco tinta y una caja de pasta inglesa para el charol.

(4, 12, 20 y 30.)

ALMONEDA. — SE VENDEN A todos los muebles y vinos de la sociedad la Vina, á precios descomunados: hay rom, legítimo de Jamaica, Burdeos, Jerez, etc., etc. — Butacas, sillones de guita-parche, mesas de despacho, lámparas de sobremesa, etc. — (4)

Se arriendan por uno o más años, los abundantes pasos para toda clase de ganados que desembocan de Villanueva a las orillas del Arlanza, cerca de Torquemada, y de Villaverde de Golpejera, junto a Paredes de Nava, ambas en la provincia de Palencia, en cuya capital se puede tratar con D. Isidoro de Mier, administrador. — (1 m. y T.)

En todos tiempos los químicos han consagrado su talento para restituir al pelo la barba, el color perdido; pero todos sus resultados han quedado infructuosos, ó lejos de la perfección, pues la mayor parte de las tinturas conocidas hasta ahora alteran el cutis, la vista, la salud, y hemos hecho la totalidad de pérdida para llegar a un resultado mejor, y después de muchos años de ensayos, de trabas y de sacrificios, podemos asegurar, sin charlatanismo, de una manera positiva, que por fin hemos obtenido una nueva tintura de Nigritine vegetal, que satisface a todas las exigencias, sin perjudicar a nadie la salud. Se vende á 30 rs. en los dos establecimientos de Frera, Carmen, núm. 23, y Arenal, núm. 5, duplicado, únicos depósitos en esta corte. — (L y T.)

NIGRITINE VEGETAL. — Inventado y perfeccionado por Gelle Frères, perfumista parisino, que obtuvo el premio en las exposiciones de París y Londres.

En todos tiempos los químicos han consagrado su talento para restituir al pelo la barba, el color perdido; pero todos sus resultados han quedado infructuosos, ó lejos de la perfección, pues la mayor parte de las tinturas conocidas hasta ahora alteran el cutis, la vista, la salud, y hemos hecho la totalidad de pérdida para llegar a un resultado mejor, y después de muchos años de ensayos, de trabas y de sacrificios, podemos asegurar, sin charlatanismo, de una manera positiva, que por fin hemos obtenido una nueva tintura de Nigritine vegetal, que satisface a todas las exigencias, sin perjudicar a nadie la salud. Se vende á 30 rs. en los dos establecimientos de Frera, Carmen, núm. 23, y Arenal, núm. 5, duplicado, únicos depósitos en esta corte. — (L y T.)

IMPORANTE A LOS MERCADERES de quincalla. — En la ciudad de Valencia, y en el mejor díctamo de las principales, está muy acreditada y parqueada. De sus condiciones, demás pormenores, informará José Ibáñez, calle de San Gil, núm. 16, primera habitación, en dicha ciudad. — (4, 5 y 6)

AGUAS Y BAÑOS MINERALES

SULFIDRICO-ACIDULO-YODURAS, DE CERVERA DEL RÍO ALHAMA.

Que estas aguas son en extremo saludables para curar diferentes enfermedades, la experiencia lo tiene demostrado, y se hace á la vista en los dos años de apertura que lleva este establecimiento. De mucha consideración son los gastos que sus propietarios han hecho en edificios de hospedería, casa de baños, tierras y embellecimientos; pero todo lo han hecho con gusto, sabiendo antes por los Sres. Bouchardart y Personne, notabilidades químicas de París, quienes les aseguraron de un modo positivo que no había en su clase otras aguas mejores en España ni en los Pirineos, por contiene yodo. Esto lo vieron confirmado después por nuestro acreditado químico, Dr. D. Manuel de Ríos, corroborando muy pormenor, el análisis que este distinguido profesor hizo de ellas. Los impresos que se han circulado contienen este análisis, y confirman por las muchas curaciones obtenidas, los brillantes resultados que han dado estas aguas en las enfermedades sifilíticas, escrofulosas y erupciones de la piel, en las tisis incipientes, catarras crónicas y dolores de estómago, de modo que sin la menor ponderación puede decirse que han hecho prodigios.

Los que deseen mas detalles, podrán pedir uno ó más impresos, á don Inocente Escudero, médico-director del establecimiento. — (4, 5, 6, 7, 8, 10, 14, 15, 17, 18, 22, 24, 24.)

DENTISTA DE CÁMARA DE S. A. R.

D. A. G. LLORENTÉ.

Estracción de dientes y muelas, auxiliado por la electricidad, sin causar dolor; colocación de dientes y dentaduras, en oro, platino y cauchino; orificios, empastes y conservación de la dentadura. Espoz y Mina, número 1, cuarto segundo; horas, de nueve á cinco, todos los días.

(4, 5, 6.)

DUEÑAS,

MÉDICO-GIRUJANO-DENTISTA.

Trabaja en todo cuanto tiene relación con el ramo del dentista por todos los sistemas y mecanismos conocidos en España y el extranjero; y en su gabinete se hallará todo de cuanto mas moderno posee el arte, así en instrumentos, como pastas y dientes. Vive en la calle de Carretas, número 7, principal, Madrid. — (4, 6, 8)

A PETICIÓN DE ALGUNAS

parroquianas se han combinado otros lotes para la estación, y son: un bonito corte de vestido de chacomada superior ó de organza, de 10 varas, un elegante pañuelo de bares de nueve cuartas, liso ó ceniza de seda, un velo tal cual, una bonita sombrilla y un pañuelo de batista para la mano, todo en 90 rs.

Y otro mas económico, de 10 varas de percal, imitación á pique oscuro, una vara de tul labrado para mangas, un buen pañuelo de bares de ochenta cuartas, dos varas y media de percal blanco, dos varas y media de percal negro, cinco varas de percal blanco, dos varas y media de percal negro, una pañuelo para la mano, todo en 50 rs.

Y siguen despachándose con gran aceptación, los elegantes fulares de puro seda, á 6 1/2 rs. vara, y las chaquetas finísimas, por estar un poco manchadas, á 4 rs.; cortes de bares negros, listas de seda para volantes, de veinte varas, en 60 rs.; bares de cuadros, á 8 rs. vara; enaguas de pique, clase superior, á 30 rs.; muselinas blancas á cuadros, y listas para volantes y celadillas, á 2 1/2 rs. y otros generos. Su despacho calle de Positano, núm. 10, tienda de la Aurora. — (4, 6 y 8)

VAPORES-CORREOS,

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.